



デビッド・わ〜ると③

David's World



こんにちは！北檜山とアイオワの夏は似ているので、私にとっては暑すぎず寒すぎず過ごしやすいです。

今月は、たくさんある英語の決まり文句の一つをご紹介します。

みなさんは"God bless you" (ゴッド・ブレス・ユー) という言葉を聞いたことがありますか？これは、くしゃみをした人に掛ける言葉で《神のご加護がありますように》という意味です。なぜこう言うのかというと、古代では、くしゃみをする魂が抜けて死に至る、と信じられていたのでこの言葉には《神様、どうぞこの人をお守りください》という気持ちが込められているのです。

また、1,500年前のヨーロッパでは、くしゃみをするのは病気になる証拠だと言われていました。ちょうど、ヨーロッパ中でplague (プレイグ) つまりペストが猛威を振るっていた頃です。そして、当時のグレゴリー大司教と信奉者が、くしゃみをした人を見るたびに《病気から彼らをお守りください》と祈ったのが始まりだという説もあります。

起源が何であれ、その習慣は今もなお変わらず引き継がれ、くしゃみをしてもなにも心配はないとわかっているのにGod bless youはあちこちで聞かれます。

もし、誰かがくしゃみをしていたら、是非あなたも"God bless you"と声を掛けてあげてくださいね！



See you next month!

..... Atchoo! (ハックション！)

「檜山少年夢と友情の旅」無事全員帰町

たくさんの友達と思い出づくり



檜山管内の児童（小学校5・6年生）が青森ねぶた体験などを通じ、交流を深める「檜山少年夢と友情の旅」が8月2日から8月4日の日程で開催され、同管内からは101名（北檜山町からは25名）が参加しました。

旅のメインイベントである「青森ねぶたまつり」体験を中心に、様々な活動で交流を深めました。

北檜山町誕生50周年記念協賛第3回町民ソフトボール大会

「V3」寿町宝寿山チーム



8月7日（日）、運動公園グラウンドにおいて第3回町民ソフトボール大会が開催されました。

6チーム117名の参加があり、寿町宝寿山チームが3連覇を達成するなど、炎天下の中、白熱した試合が繰り広げられました。

- 優勝 寿町宝寿山（3年連続3回目）
- 準優勝 本町・中央町

第24回北檜山町国際交流の集い — 8月22日～9月3日までの13日間—

今年は、中国、アメリカ、イギリス、韓国の4カ国から5名（男性2名、女性3名）の留学生が訪れています。

ホストファミリーのもとで生活しながら、地域での交流や北檜山町の自然・文化に触れたり、町内の小学校を訪問し児童との交流（北檜山小学校、太櫓小学校）を行っています。

▼留学生

- コンシュウタイ（中国）
- チョウエン ホウ（中国）
- イアンラインハート（アメリカ）
- チンレオ（イギリス）
- キムドヨン（韓国）

▼ホストファミリー

- 浅野秀雄（北檜山）
- 内田東一（徳島）
- 國本隆美（豊岡）
- 澤田堅一（若松）
- 道高 勉（北檜山）



いきがい学園創立10周年記念事業

学びの成果を確かめ合う

高齢者大学：いきがい学園（相原学園長 学園生90名）は、平成8年6月に開設され、今年で10年目を迎え、記念事業として記念誌を発行し、記念式典、特別公演、祝賀会を開催しました。

8月20日（土）、農村環境改善センターにおいて、内田町長をはじめ、来賓、学園生が多数参列し盛大に創立10周年記念式が挙行され、これまで学園の運営発展に尽くされた歴代の学生会長に感謝状、また9年間の精勤者に表彰状が学園長から授与されました。

○感謝状受賞者

- ・両坂清一 ・田中昭作
- ・千財渉

○表彰状受賞者

- ・伊勢喜久代 ・金子ヨシ子
- ・林いち子 ・山田キヲ



記念特別講演として「寺島3姉妹民謡競演」を一般町民を交えて開催しました。

3姉妹の若々しい美声と見事な節回しは、慶事に彩りと華やかさを添え、観客を魅了しました。

祝賀会では、この10年の学園の歩みを顧み、これまでの多様な学びの成果を確かめ合い、楽しかった思い出を語り合うとともに今後の学園の発展を期して閉会しました。



昭和三十年に旧太櫛村と東瀬棚町が合併し、北檜山町となつてから半世紀・五十年という大きな節目の年に、大成町・瀬棚町と本町が合併し、新町「せたな町」として生まれ変わることになった。戦後の混乱期を乗り越え、ようやく食料事情も安定し、産業・経済復興を遂げ、高度成長と飽食の時代を経て、少子・高齢化など社会や生活様式の変化から、誰もがゆとりの中で生きがいを求める生涯学習を志向し、実践できるようになった。今、五十年前を思うと隔世の感がします。

『北檜山町』教育委員会としての本誌面も今号で最終となりますが、新町以後も担当地域拡大に伴い、質、量共に充実を図り、町の生涯学習ニュースソースとして一層努めてまいりたいと思います。

阿吽

昨年、本町は新町「せたな町」となり、合併後の中枢地区となることから機構改革を含め、膨大な事務作業がほぼ完了しております。行政区域の拡大により住民サービスの低下などの不安を払拭し、安全・安心して生活できる新しい町づくりのため万全を期すことが求められています。

特に、本町は新町「せたな町」となり、合併後の中枢地区となることから機構改革を含め、膨大な事務作業がほぼ完了しております。行政区域の拡大により住民サービスの低下などの不安を払拭し、安全・安心して生活できる新しい町づくりのため万全を期すことが求められています。

町「首長選挙と相まって政情もヒートアップしてまいりました。

『郵政解散』による衆議院議員総選挙が週上し、新町「せたな

昨年、秋の夕の冷気に秋近しを感じますが、国民には極めて唐突さが否めない『郵政解散』による衆議院議員総選挙が週上し、新町「せたな